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34. Mitgliederversammlung  
Ev. Kirchenbauverein Gaiberg e.V. 

30.07.2024 – 19:00 Uhr – Ev. Peterskirche Gaiberg 

 
Zahl der anwesenden Mitglieder: 15, die anwesenden Mitglieder trugen sich auf der 
Anwesenheitsliste ein.  
 
Sitzungsleitung: Martin Boeckh (1. Vorsitzender) 
 

Die Tagesordnung 

 
 
TOP 1: Begrüßung / Totengedenken / ggf. Ergänzungen zur Tagesordnung  
 
Martin Boeckh begrüßt die Anwesenden. Es wird der verstorbenen Mitglieder in einer 
Schweigeminute gedacht. 
 
Der Versammlungsleiter (VL) stellt fest, dass schriftliche Ergänzungen der Tagesordnung 
bis zum 23.07.2024 nicht eingegangen sind. 
 
TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung / Feststellung der 
fristgerechten Einladung  
 
Martin Boeckh stellt fest, dass ordnungsgemäß fristgemäß zur Mitgliederversammlung 
(MV) eingeladen wurde und mit 15 anwesenden Mitgliedern das erforderliche Quorum von 
8 Mitgliedern erreicht und die MV somit beschlussfähig ist. Martin Boeckh berichtet, dass 
Hans Würz bereits vorher mitgeteilt hatte, dass er leider verhindert ist und entschuldigt ist.  
 
TOP 3: Hinweis auf das Protokoll der 33. Sitzung v. 09.05.2023, verfügbar auf 
www.kirchenbauverein-gaiberg.de/Der-Verein 

 
Der Versammlungsleiter fragt, ob das Protokoll gutgeheißen werde oder ob es hierzu noch 
Hinweise/Einwendungen gäbe. Es erfolgen keine Hinweise/Einwendungen aus dem Kreis 
der Anwesenden.  
 
TOP 4: Bericht des Rechnungsführers 

 
Dr. Martin Mühleisen führt zum Kontostand, Einnahmen, Ausgaben und der 
Vermögensentwicklung aus. 
Die Einnahmen erwuchsen aus Mitgliedsbeiträgen, Spenden, Förderung Volksbank, 
Einnahmen durch Kultur & Kirche-Veranstaltungen, Gutschrift Rückgabe Projektionstisch, 
Zinsen aus Bankguthaben; Ausgaben bezogen sich auf Projekte wie insbesondere 
Reparatur Kirchturmdach, Veranstaltungen Kultur & Kirche, insb. Künstler (geringes 
Honorar) und GEMA, Anschaffungen LED-Beleuchtung und sonstige Ausrüstung, Kosten 
Website, Druckkosten Flyer u. Plakate, Bankgebühren, Papier, Büromaterial 
Dr. Martin Mühleisen berichtet über die Vermögensentwicklung (Kontenstände Girokonto, 
Tagesgeldkonto und einz. Sparkonten). Vom 31.12.22 bis 31.12.23 ist eine gesunde 
Vermögensentwicklung zu verzeichnen, die Einnahmen haben die Ausgaben in 
angemessener Weise überstiegen. Das Vereinsvermögen ist in guter Entwicklung. 
Die gesetzliche Erklärung gegenüber dem Finanzamt ist entsprechend der Pflicht (alle 3 
Jahre) gerade erfolgt. 
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TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 
 
Der Kassenprüfer Klaus Weber berichtet. Er und Wolfgang Himmelmann haben die Kasse 
geprüft. Klaus Weber lobt die hervorragende Kassenführung durch Dr. Mühleisen. Der 
Verein könne sich glücklich schätzen, einen solchen Kassenführer zu haben. Die Kasse ist 
gemäß Prüfung zu 100 % korrekt geführt. 
 
TOP 6: Antrag auf Entlastung des Gesamtvorstandes für die Zeit bis zur letzten 
Jahresversammlung am 09.05.2023 

 
Klaus Weber schlägt Entlastung des gesamten Vorstands vor. 
 
Die Entlastung wird mit großer Einhelligkeit einstimmig erteilt. 
 
TOP 7: Wahlen  
 
Wahl des Wahlleiters: Einstimmig wird Elke Peters zur Wahlleiterin gewählt. 
 

7.1. Wahl des 1. Kassenprüfers (für 2 Jahre) 
Kandidat: Klause Weber  dafür:  14 dagegen: 0 Enthaltungen: 1 

Der Kandidat nimmt das Amt an. 
 
7.2. Wahl des 2. Kassenprüfers (für 2 Jahre) 

Kandidat: Wolfgang Himmelmann dafür: 14 dagegen: 0 Enthaltungen: 1 

Der Kandidat nimmt das Amt an. 
 
7.3. Wahl des 1. Vorsitzenden (für 4 Jahre) 

Kandidat: Martin Boeckh  dafür:  14 dagegen: 0 Enthaltungen: 1 
Der Kandidat nimmt das Amt an. 

 
7.4. Wahl des 2. Vorsitzenden (für 4 Jahre) 

Kandidatin: Gisela Klingmann  dafür: 14  dagegen: 0 Enthaltungen: 1 
Die Kandidatin nimmt das Amt an. 
 
Dem bisherigen 2. Vorsitzenden Sascha Nikolajewicz, der aus persönlichen Gründen nicht 
mehr kandidiert, wird einhellig großer Dank für seinen Einsatz für den Verein 
ausgesprochen.  

 
7.5. Wahl des Schriftführers (für 4 Jahre) 

Kandidat: Martin Koller-van Delden dafür: 14 dagegen: 0 Enthaltungen: 1 
Der Kandidat nimmt das Amt an. 
 
Dem bisherigen Schriftführer Hans Würz, der aus persönlichen Gründen nicht mehr 
kandidiert, wird einhellig großer Dank für seinen Einsatz für den Verein ausgesprochen.  

 
7.6. Wahl des 1. Beisitzers (für 4 Jahre) 

Kandidatin: Karin Kolb-Weber  dafür: 14    dagegen: 0 Enthaltungen: 1 
Die Kandidatin nimmt das Amt an. 
 
Dem bisherigen 1. Beisitzer Siegfried Schulz, der aus persönlichen Gründen nicht mehr 
kandidiert, wird einhellig großer Dank für seinen Einsatz für den Verein ausgesprochen.  

 
7.7. Wahl des 2. Beisitzers (für 4 Jahre) 
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Kandidat/in: Thomas Grün  dafür: einstimmig 
Der heute abwesende Thomas Grün hat Martin Boeckh bereits mitgeteilt, dass er das Amt 
annimmt. 
 
Ergänzung der Tagesordnung 
 
Es wird festgestellt, dass versehentlich in der Tagesordnung übersehen wurde, die Wahl 
des Kassenwarts (Rechnungsführer) vorzusehen. Es wird auf Vorschlag von Martin 
Boeckh einstimmig entschieden, die Tagesordnung um einen 
 

Punkt 7.8 Wahl des Kassenwarts 
 
zu ergänzen. Martin Boeckh fragt Dr. Martin Mühleisen, ob er für das Amt wieder zur 
Verfügung stehen würde. Dieser bejaht und kandidiert. Es gibt keine weiteren Kandidaten. 
 
Kandidat: Dr. Martin Mühleisen:  dafür: 14  dagegen: 0 Enthaltungen: 1 
Der Kandidat nimmt das Amt an. 
 
Martin Boeckh bedankt sich bei allen Mitgliedern des Vorstands für die Arbeit, 
insbesondere auch nochmals den Ausgeschiedenen für die geleisteten wertvollen Dienste. 
Die geleistete Arbeit war nicht selbstverständlich und manchmal auch durchaus mit viel 
Arbeit verbunden. 
 
TOP 8: Jahresbericht des Vorstandes 

Rückblick und Ausblick auf Projekte, Veranstaltungen und Aktivitäten des KBV 
 
30.08.2023: Anschaffung Leinwand (100 % spendenfinanziert) 
 
12.09.2023: Reparatur des Kirchturmdaches (100 % spendenfinanziert)   
| Organisation und Ortstermine Zimmermann | Kranfahrzeug | Zufahrtsicherung | 
Baubegleitung | Dokumentation 
 
[Bilddokumentation] 
 
04.11.2023: 5. Veranstaltung von Kultur und Kirche: Filsbach Consort Mannheim 
 
[Bilddokumentation] 
 
02.02.2024: 6. Veranstaltung von Kultur und Kirche: Vortrag des Astrophysiker Dr. Eduard 
Thommes von der Universität Heidelberg 
 
[Bilddokumentation] 
 
22.03.2024: Öffentliche Erklärung des Ev. Kirchenbauvereins Gaiberg e.V. „‚Nie wieder‘ ist 
Mahnung und Auftrag, ‚Nie wieder‘ ist jetzt!“ 
 
Frühjahr 2024: Vorbereitung und Durchführung des Crowdfunding-Projektes zur 
Finanzierung der Kirchturm-Renovierung (=> siehe TOP 9) 
 
Künftige Projekte: 
 
+ Begleitung und Finanzierung Kirchenanbau / Gemeinderäume (vgl. TOP 13) 
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+ Forcierung der Langhaus-Renovierung / Dokumentation der Innenschäden (=> EPS 
(Evangelische Stiftung Pflege Schönau)) 
 
[Bilddokumentation] 
 
+ Anstehende Veranstaltungen von Kultur & Kirche 
 
+ Beteiligung der Ersthelfer vor Ort bei den Veranstaltungen 
+ Parksituation (Kontakt zur Rewe-Verwaltung / Penny-Markt Gaiberg) 
 
21. September 2024 (7. Veranstaltung), 19.00 Uhr, Ev. Peterskirche: „Wildes 
Holz“ (Eventuell Ortswechsel in die Kath. Michaelskirche bei zu großem 
Publikumszuspruch): 
 
15. November 2024, (8. Veranstaltung), 19.00 Uhr, Kath. Michaelskirche Gaiberg: „Don 
Kosaken Serge Jaroff“ (KBV als Mitveranstalter): 
 
21. Januar 2025, (9. Veranstaltung),17.00 Uhr, Ev. Peterskirche: „Gruppe VioRa“ (Viola 
Bommer & Rachel Rall): 
 
Vortragsveranstaltung Frühjahr 2025 NN 
 
 
TOP 9: Bilanz des Crowdfunding und Antrag 

 
Vorstandssitzungen | Voba-Gespräche vor Ort | Umfangreiche Pressearbeit | Einrichtung 
des Spendenportals auf der Voba-Website | viele Rundmails | viele Einzelgespräche | 
Plakataushänge für Fan-Phase und Finanzierungsphase 
 
17.04.2024: Video-Projekt mit Dr. Ulrich Himmelmann (bis dato 98 Besucher auf Youtube) 
 
19.04.2024: Zweiwöchige Fan-Phase des Crowdfunding 
 
29.04.-28.07.2024: Dreimonatige Finanzierungsphase 
 
Martin Boeckh berichtet lebhaft von der positiven Zusammenarbeit aller, insbesondere mit 
der Volksbank, wobei viel Arbeit für Dr. M. Mühleisen und M. Boeckh zu leisten war; es 
wurden wertvolle Ratschläge von Dr. Peter Buess eingeholt. Sehr fruchtbar war die 
Zusammenarbeit mit Dr. Ulrich Himmelmann bei der Erstellung eines Video-Podcasts. Dr. 
Ulrich Himmelmann ist stellv. Leiter des Landesdenkmalamts Rheinland-Pfalz und wohnt 
in Gaiberg.  
Es gab ein sehr gutes Presseecho in der RNZ und auch der Social Media Einsatz ist ein 
Erfolg. Das Spendenaufkommen lag erheblich über dem gesteckten Ziel. 
 
Bei anschließenden Arbeiten gab es keine Verzögerungen. Sehr angenehme 
Zusammenarbeit mit Malermeister Krautschneider beim Kirchturmanstrich. Martin Boeckh 
zeigt Fotos über die ganze Phase der Arbeiten und dankt nochmals allen Beteiligten, auch 
den Vertretern des Kirchengemeinderates. 
 
Crowdfunding-Spendenaufkommen (Stand 29.07.2024): 
 

 Euro 

41 private Spender (davon 8 anonym) auf Voba-Spendenportal 5925,00 
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Zuteilung Volksbank 5000,00 

Zweckgebundene Direktspenden auf KBV-Konto 575,00 

Zweck-ungebundene Spenden in zeitl. Nähe zum Crowdfunding 920,00 

Summe:  12.420,00 

 
Baubegleitung und Dokumentation der Renovierungsarbeiten am Kirchturm 
| Keine Verzögerungen! | Komplikationen durch verstopfte Regenrinne; Folge: 
Feuchteschäden am Gebäude |  
Zur Fotodokumentation Hinweis auf die Vereinswebsite:  
https://www.kirchenbauverein-gaiberg.de/ 
 
Antrag des Vorstandes bzgl. der Verwendung von KBV-Mitteln auf Basis 
zweckgebundener Spenden: 
 
Der mit der Einladung verschickte Antrag 
 
„Die Mitgliederversammlung möge entscheiden, dass bis auf Weiteres zweckgebundene 
Spenden und alle Geldmittel, die im Rahmen des Crowdfunding-Projektes eingeworben 
wurden, vom Vorstand zur Finanzierung der genannten Zwecke verwendet werden 
können, auch wenn sie den Betrag von 1000,00 Euro übersteigen.“ 
 
wird konstruktiv diskutiert und in gemeinsamer Abstimmung aller Anwesenden wie folgt im 
Sinne einer Konkretisierung und Präzisierung einstimmig neu gefasst und zur Abstimmung 
vorgeschlagen: 
 
Die Mitgliederversammlung möge entscheiden: 
 

dass bis auf Weiteres zweckgebundene Spenden und die im Rahmen des 
Crowdfundingprojekts eingeworbenen Geldmittel für folgende Projekte durch 
Vorstandsbeschluss des Kirchenbauvereins ohne weitere 
Mitgliederversammlung verwendet werden können, auch wenn sie den Betrag 
von 1.000 Euro übersteigen: 
- Überholungsanstrich Kirchturm 

- Orgelregister Zimbelstern 

- Langhaussanierung. 

 
Dieser Beschlussvorschlag wurde zur Abstimmung gestellt. 
 
Angenommen: 13 Abgelehnt: 0 Enthaltungen: 0 
 

TOP 10: / Antrag:  
Der Vorstand wird ermächtigt, über die finale Zuschusshöhe bzgl. der Turmrenovierung 
2024, die über die zweckgebundenen Mittel hinausgehen, ohne weitere 
Mitgliederversammlung zu entscheiden. 
 
Diskussion über die Notwendigkeit und Sinnhaftigkeit dieser Freigabe, auch im Hinblick 
auf Gelder, die in der Zukunft noch für andere Projekte benötigt werden. 
Nach gemeinsamer Diskussion wird einhellig festgestellt, dass der Antrag sich vorerst 
erledigt hat und nicht zur Abstimmung kommt. 
 
TOP11: Entscheidung über den weiteren Verwendungszweck freigewordener Mittel aus 
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dem Festgeldkonto 

 
Es wird die zeitliche Perspektive der Langhaussanierung besprochen. Diese ist schwer 
vorhersehbar, bei der Ev. Landeskirche (EOK) vermutlich nicht bald auf dem Plan; Pfr. 
Martin Schäfer berichtet hierzu. 
Es wird einhellig entschieden: 
Der Kassenwart entscheidet nach seinem Ermessen, ob die Gelder nicht fest angelegt 
werden oder für maximal bis zu 6 Monate als Festgeld angelegt werden. 
 
TOP 12: Mitgliedersituation des KBV 

Nachdem der Vorstand drei vorliegende Mitgliedsanträge befürwortete, beträgt die aktuelle 
Mitgliedszahl (Stand 29.07.24): 46 
 
TOP 13: Stand der Dinge bzgl. Kirchensanierung (Gemeinderäume, Heizung, Langhaus) 
Bericht aus dem Bauausschuss: Elke Peters u. Martin Boeckh. Frau Peters trägt zum 
Stand vor, zu Gemeinderaum und neuen Sanitäranlagen anhand auch von Skizzen und 
Plänen. Die Architektin macht gute Arbeit. Es geht voran. 
 
 
TOP 14: Allgemeine Aussprache 

 
Ende der Sitzung: 21.15 Uhr 
 
 
Protokoll: Martin Koller-van Delden 
 
Gaiberg, den 06. August 2024 
 

 
(Martin Koller-van Delden, Schriftführer) 
 
 
 

 
(Martin Boeckh, 1. Vorsitzender) 
 
 
Anlage: Liste der Anwesenden 
 




